

Cuba referente en el mundo por su sistema de salud y su cooperación



Por: María Josefina Arce

El sector cubano de la salud ha tenido una semana de reconocimientos por sus notables avances y su cooperación solidaria con naciones de todos los continentes, lo que ha posibilitado en muchos casos, mejorar los índices sanitarios y la preparación de los ciudadanos para prevenir determinadas dolencias.

En la ciudad suiza de Ginebra el ministro cubano de Salud Pública, José Ángel Portal, fue recibido por la doctora Carissa Etienne, directora de la OPS, Organización Panamericana de la Salud, quien una vez más reconoció el aporte de la Mayor de las Antillas a la salud en la región de las Américas.

El titular cubano participa en 72 Asamblea Mundial de la Salud, en la que ratificó el compromiso de su país de compartir su experiencia en el desarrollo de la Atención Primaria.

Para ello, afirmó el ministro cubano, su país pone a disposición de la Organización Mundial de la Salud y sus estados miembros, los Programas de Cooperación, las universidades médicas para la formación de profesionales y técnicos, los productos de la industria médico farmacéutica y biotecnológica, como forma

de contribución al alcance de la cobertura sanitaria universal para todos.

Varias naciones como Argelia, Bolivia, Catar y Nicaragua agradecieron durante sus intervenciones los resultados de la colaboración con Cuba en materia de salud, así como del uso de biofármacos fruto del avance de la biotecnología cubana.

Asimismo, en La Habana en el Primer Congreso Internacional de Diabetes se ratificó que el archipiélago cubano es un referente a nivel internacional en la prevención y tratamiento de esa enfermedad, considerada como una catástrofe mundial en salud, de acuerdo con los especialistas.

Ileydis Iglesias, directora del Instituto Nacional de Endocrinología, en declaraciones a Prensa Latina resaltó que Cuba es el país con mejor control glucémico de sus pacientes, según reportes de la OPS.

Aunque impone una serie de graves obstáculos, el bloqueo económico, comercial y financiero de Estados Unidos no ha impedido que Cuba logre mantener un control eficaz sobre esta dolencia, gracias a la voluntad y compromiso de las autoridades que han llevado a la creación de diversos programas.

Es así que se atienden la diabetes en el embarazo, con equipos multidisciplinarios en los hospitales gineco obstétricos, en los niños y adolescentes con esta condición crónica. Además existe un programa dedicado a la atención al adulto mayor, pues la presencia de diabetes en Cuba tiene lugar sobre todo en mayores de 60 años, con cifras que suben a más de 200 personas por cada mil habitantes.

La Mayor de las Antillas ha puesto además, a disposición no solo de los pacientes cubanos, sino de otras partes del mundo el Heberprot-P, un medicamento único, reconocido a nivel internacional por su eficacia, pues ha logrado disminuir más del 70 por ciento del riesgo de amputaciones.

Cuba no solo es altamente valorada en el mundo por su sistema gratuito y universal de salud, que ha llevado a que hoy los cubanos tengan una alta expectativa de vida, sino por poner al alcance de otros pueblos esos logros.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/191687-cuba-referente-en-el-mundo-por-su-sistema-de-salud-y-su-cooperacion>



Radio Habana Cuba